



# Succès de l'opération Stop sandwich !



## Une victoire des parents...

**Pour les parents cette mobilisation est une victoire importante.** Notre solidarité massive avec les agents en grève nous aura permis de **rouvrir les cantines plus vite en contraignant le maire à négocier**, tout en **obtenant des avancées pour les conditions d'accueil de nos enfants** sur la pause méridienne. Cette mobilisation est passée par les nombreux courriers de soutiens des écoles et des groupes scolaires, les actions locales, pour culminer au conseil municipal du 28/11 avec 300 parents présents devant la mairie à l'appel de la FCPE Saint-Denis.

## ... avec les agents !

**La première victoire, c'est bien sûr cette solidarité active avec les agents, en dépit de la désinformation et du mépris des vrais responsables de la dégradation du périscolaire.** Car ce sont les choix politiques des élus qui entraînent maltraitance pour nos enfants et souffrance au travail pour les personnels qui s'en occupent.

## Des moyens obtenus...

**La seconde victoire, ce sont les moyens supplémentaires obtenus :**

- brigade de 10 postes à temps partiel pour le remplacement des animateurs ;
- titularisation de 50 animateurs d'ici l'automne 2025 sur des postes à 70 % de temps de travail (25 étaient déjà prévus en mars)
- création de 6 postes en office + 4 postes de volants (pour 1000 enfants en +) ;
- titularisation de 15 agents d'office (8 en mars, 7 en septembre).

## ... encore largement insuffisants !

C'est un gain de la lutte, mais cela reste insuffisant au regard des besoins. De plus, il n'y a aucun moyen concret pour les enfants en situation de handicap et rien pour les atsem (création d'un « groupe de travail »). **Beaucoup reste à faire pour revenir sur 4 ans de dégradation du périscolaire :**

- **le retour aux taux d'encadrement antérieurs**, 1 pour 10 en maternelle et 1 pour 14 en élémentaire, pause méridienne incluse ;
- **revenir à une vraie prise en compte du handicap**, avec un animateur formé pour chaque enfant, et une prise en charge adaptée à chaque handicap ;
- **le développement de formations**, pour les directions comme pour les animateurs, qui ne se limitent pas au bafa ;
- **la stabilisation des équipes dans les centres de loisirs** et la fin du regroupement des centres ;
- **le retour des cars scolaires pour les sorties ;**
- **l'amélioration des taux d'encadrement de l'aide aux devoirs ;**
- **le retour du ménage avec des agents de la Ville** (fin de la privatisation).

## La lutte continuera !

La lutte continuera donc pour l'amélioration de l'accueil de nos enfants dans le temps périscolaire, incluant la pause méridienne.

La FCPE Saint-Denis accomplira son travail en lui donnant de l'audience et en travaillant à la coordonner pour la rendre plus efficace.

**Rejoignez-nous pour nous renforcer !**

**Battez-vous avec nous pour l'intérêt de nos enfants !**

